

Sur Insta, des potins et des projets dans les lycées

Jeunes correspondants. Des élèves ont créé des comptes Instagram pour les deux lycées publics de Saint-Lô. Ils y échangent des informations, des potins, des projets.

Il y a quelques mois, Lilou (*), élève du lycée Le Verrier, se lève pour aller en cours. De nombreux messages de ses amis l'attendent, et pour cause : son nom a été cité sur le compte du réseau social Instagram de son établissement. « J'étais très surprise, je ne m'y attendais pas... Cela m'a un peu flattée mais je n'y ai pas accordé grand intérêt », témoigne la lycéenne.

Quel est l'intérêt d'un tel compte Instagram ? « Il sert à faire passer des informations sur le lycée, comme les menus, les événements ou même à retrouver des personnes que l'on a croisées », explique Ana, l'une des administratrices du compte du lycée Curie-Corot, appelé *Les échos de Curie*. Par exemple, il a récemment permis de diffuser une pétition pour améliorer les emplois du temps des élèves après leur manifestation du jeudi 15 septembre.

Faire passer les nouvelles rapidement

La même chose existe du côté du lycée Le Verrier, où l'ancienne tenante du compte *Gossip Lever*, Romane, indique que les élèves « partagent des informations en anonyme, que ça soit des coups de cœur ou même des projets ». En somme, des utilisations variées. « Le compte regroupant beaucoup de monde, cela per-

met de faire passer les nouvelles rapidement », ajoute-t-elle.

« Ne pas nuire à la réputation »

Les deux comptes totalisent respectivement environ 700 et 1 200 abonnés. Et pour éviter les dangers des réseaux sociaux, tels que le cyberharcèlement, « les administrateurs ne republient rien qui puisse nuire à la réputation des personnes », indique Ana.

« Mesurer les dangers et les prévenir »

« En tant que parents, cela peut paraître étrange et le fait que les administrateurs soient anonymes cause un manque de transparence... Mais après, les réseaux sociaux sont comme tout, il peut y avoir de bonnes choses et des dérives, souligne la professeure-documentaliste du lycée Le Verrier, Emmanuelle Foucher. Ce qu'il faut, c'est mesurer ces dangers et les prévenir, notamment par le dialogue avec ses enfants. »

Jusqu'à quinze messages dans la journée

Et pour s'occuper de tels comptes, ce n'est pas une mince affaire : « Parfois, on reçoit au moins quinze messages dans la journée et il faut les publier



Au lycée Le Verrier, comme Lilou, de nombreux élèves sont abonnés au compte *Gossip Lever*.

PHOTO : QUEST-FRANCE

rapidement », note Ana. Et ce toute l'année. C'est pourquoi ils sont trois à s'occuper du compte *Les Échos de Curie*. Tout en devant garder l'anonymat, pour que les élèves puissent s'adresser à eux sans gêne. « Il ne faut pas se faire voir », précise Ana.

Mais le jeu en vaut la chandelle car d'après Romane, le concept a même « permis de former plusieurs couples ».

(*) Les prénoms ont été modifiés pour préserver l'anonymat.